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江媽媽還有慕主的家人，實體跟線上的家人，大家平安！

很榮幸，我現在想到去年也是我在同一個復活節的第二

個禮拜天，我也是在這邊跟大家分享主耶穌的復活。不知道

大家還有沒有印象記住？今天再一次有感動來這邊跟大家

分享神的話語。

那剛剛過去的這個禮拜，我們剛剛過完復活節。復活節

之後，我們就會知道耶穌有什麼？40 天。耶穌 40 天祂活活

地顯在門徒中間跟他們講論神國的事情。然後門徒懂不懂

啊？門徒們不懂。門徒們想到的都是什麼？地上的事情。“你

什麼時候來復興以色列國啊”？這也是我們常常也是覺得神

國是不是跟我的利害的關係，跟我的需要是不是很相關？好

像神國我們只是一個很抽象的概念，我們並不明白神國的真

正的含義是什麼。

在我們教會我也常常想到，我們常常跟弟兄姊妹會講到：

“你是有產業的，你的產業很大。”可是有的時候想想：“產

業？”慕主的產業，有的人可能會覺得只是跟你們的牧者有



關，跟我做平信徒的，來主日聚個會或者小家來聚個會，好

像跟我很遙遠。但是我要告訴你：“不是的。”我們先來讀

一段《聖經》，我們先瞭解一下亞伯拉罕他是怎麼來看這個

產業的。我們先來讀一段《聖經》，我們來看一下《創世紀》

25 章 1-6 節：“亞伯拉罕又娶了一妻，名叫基土拉。基土拉

給他生了心蘭、約珊、米但、米甸、伊施巴和書亞。約珊生

了示巴和底但。底但的子孫是亞書利族、利都是族和利烏米

族。米甸的兒子是以法、以弗、哈諾、亞比大和以勒大。這

都是基土拉的子孫。亞伯拉罕將一切所有的都給了以撒。亞

伯拉罕把財物分給他庶出的眾子，趁著自己還在世的時候，

打發他們離開他的兒子以撒，往東方去。”

《創世紀》25 章 1-6 節給我們看見亞伯拉罕，首先亞伯

拉罕他不是只有 1、2 個兒子，不是說以撒是應許之子他就

沒有其他兒子了，我們還知道他有以實瑪利。除了有了以實

瑪利之後，他跟基土拉還生了很多的兒子、很多的孩子。然

後第 5 節他說：“亞伯拉罕將一切所有的都給了以撒。亞伯

拉罕把財物分給他庶出的眾子”

你看這兩節經文，我讀了這兩節經文之後我就在想一件

事情。我說亞伯拉罕你既然已經把一切的所有的都給了以撒

了，你還有什麼東西再把財物分給他庶出的眾子，你還有什

麼財物再給你其他的兒子？你已經把你一切所有的都給了



以撒，而且還趁著自己還在世的時候打發他們離開他兒子以

撒往東方去，也就是說什麼？

亞伯拉罕不但把一切所有的給了他兒子，還把以撒其餘

的兄弟全部。你們不要跟你的哥哥跟你的弟弟住在一起了，

你們到東方很遙遠的地方去。對一個老年人來說，這個東西

從人的情感上來說不容易！年紀大了然後都是希望自己的孩

子在自己身邊嘛，可是亞伯拉罕他還把他的兒子都送到很遠

的地方去了。

我們就要瞭解一下亞伯拉罕到底把一切所有什麼給了

以撒？在《舊約》他講到一切的所有，特別是講到的是什麼？

是一個不動產。什麼叫不動產？在《舊約》就講到土地，事

實上你如果看《聖經》，亞伯拉罕不但是給把有形的東西，

就是有形的、看得見的土地給了以撒。因為亞伯拉罕很清楚，

亞伯拉罕在他的這一生當中，他非常清楚神揀選誰？神揀選

以撒。以撒是傳承他的，以撒不但是傳承這個不動產還傳承

一個什麼？

屬靈的產業。我們來讀一下《創世紀》的 12 章，《創

世紀》的 12 章 1-3 節跟《創世紀》的 22 章 16-18 節，可以

幫我放一下嗎？



《創世紀》的 12 章 1-3 節：“耶和華對亞伯蘭說：“你

要離開本地、本族、父家，往我所要指示你的地去。“我必

叫你成為大國。我必賜福給你，叫你的名為大，你也要叫別

人得福。為你祝福的，我必賜福與他；那咒詛你的，我必咒

詛他。地上的萬族都要因你得福。”

《創世紀》22 章 16-18 節：“耶和華說：‘你既行了這

事，不留下你的兒子，就是你獨生的兒子，我便指著自己起

誓說：論福，我必賜大福給你；論子孫，我必叫你的子孫多

起來，如同天上的星，海邊的沙。你子孫必得著仇敵的城門，

並且地上萬國都必因你的後裔得福，因為你聽從了我的

話。’”

這幾節我剛剛讀到的《創世紀》的 12 章 1-3 節跟《創

世紀》的 22 章 16-18 節那都是什麼？神給亞伯拉罕的應許。

也就是說這些應許亞伯拉罕在世有沒有實現？沒有實現。但

是《聖經》裏所說，“祂口所出的話絕不徒然返回”。也就

是說神給亞伯拉罕的命定、神給亞伯拉罕的祝福是一定會實

現的。而且是什麼？隨著年日我們看到後來他把這個傳給了

以撒；以撒也把同樣的祝福傳給了雅各；雅各也把同樣的祝

福一代一代地傳給了他的 12 個支派，他的 12 個兒子。你就

會看見神照著這個時間的流，照著神給他的應許，所以亞伯

拉罕給以撒的一切的產業最大的不僅僅是什麼？迦南地的



土地。迦南地的這塊土地還有什麼？屬靈的祝福、屬靈的產

業。

這是我們每一個基督徒，今天我們在耶穌基督裏我們也

有這樣的屬靈的祝福。而你要得到這個產業，你要享用這個

產業是需要什麼？是需要有一個什麼？堅定、堅忍、持守住

這個產業，相信神所應許給我們的一定會成就。否則的話你

要知道亞伯拉罕從亞伯拉罕被呼召的時候是 75 歲，亞伯拉

罕一生的年日大家還記不記得幾歲？

亞伯拉罕一生的年日是 175 歲。所以從他被呼召一直到

他過世，也就是說他 75 歲被呼召，然後到 175 歲，這當中

有多少年？100 年。整整 100 年，亞伯拉罕生活在哪里？亞

伯拉罕生活在神的應許之地。100 就是什麼？神就給我們看

見這是個什麼？

圓滿的、一個豐滿的。就是說亞伯拉罕圓滿地完成了神

在他在世的年日神對他的命定跟呼召。所以他 100 嘛，所以

他 75 歲被召，175 歲去世。所以他不但在地上的日子滿足了，

他完成了神給他的託付。他把這個託付把它交給了他的兒子

以撒，這就是讓我們看見在《舊約》我就舉的這個例子。我

常常就在想，那我們今天在《新約》，神對我們的呼召是什

麼？



神對我們的呼召是什麼？神到底給了我們什麼樣的產

業？我們來讀一下《以弗所書》第 1 章 3-6 節，“願頌贊歸

於我們主耶穌基督的父神！他在基督裏曾賜給我們天上各樣

屬靈的福氣，就如神從創立世界以前在基督裏揀選了我們，

使我們在他面前成為聖潔，無有瑕疵；又因愛我們，就按著

自己意旨所喜悅的，預定我們借著耶穌基督得兒子的名分，

使他榮耀的恩典得著稱讚。這恩典是他在愛子裏所賜給我們

的。”

這 4 節《聖經》讓我們看見，神在《新約》裏面所賜給

我們的產業是何等的豐富！他說“他在基督裏曾賜給我們天

上各樣屬靈的福氣”，也就是說今天你是在基督裏，今天，

我們所有蒙恩得救的人已經不屬於這個世界了，你在基督的

裏面。神說，在基督的裏面，祂賜給了我們天上各樣屬靈的

福氣，是在什麼時候給我們的？他說：“就如神從創立世界

以前，在基督裏揀選了我們。”我們常常以為我們信主是我

們揀選了神，實際上不是。是神揀選了我們，是神找到了我

們。

我們教會的一個姊妹很有意思，這兩天看到她的見證。

幾年前，她還是一個佛教徒，她的婚姻遇到了一個很大的危

機，她的身體也不好。因為她身體的疾病，她的朋友就介紹

她去灣區一位中醫師那裏。這位中醫師是非常虔誠的基督徒，



他在診所裏面，自己彈吉它帶領所有的工作人員和候診的病

人，一起唱詩歌敬拜神，這個很有意思哦！更奇妙的是，我

們姊妹那年去看病的時候，正好是中醫師的安息年，而他在

安息年看病都是免費的。這個中醫師對每個病人都非常好，

都會說：“祝福你！哈利路亞！神祝福你。”這個時候我們

這位姊妹還不是基督徒，還不認識神。她要去中醫師那很多

次，每次去她就會躺在床上聽他們唱歌，每次聽到這些詩歌

她的心裏面就會感受到很平靜安穩。好幾次，她聽到這些詩

歌就非常的感動，然後眼淚也流下來。

就像我一樣，我剛剛去教會的時候，也是個非基督徒，

從來沒有接觸過基督教。但是我記得，教會裏的詩歌讓我熱

血澎湃，我就覺得：“這個什麼歌呀？世界名曲我聽了不少，

交響樂也聽了不少，從來沒有一首什麼歌讓我熱淚盈眶，熱

血沸騰。”現在我知道那是聖靈的工作。

這位姊妹也是，她聽到這些基督徒們的歌聲，她常常的

流眼淚，然後似乎覺得什麼東西在她的裏面感動，以至於她

都忘掉了自己在治療，而是在享受心裏面的難以形容的平靜

和喜悅。

後來，她得了新冠肺炎，就沒有辦法去中醫診所那邊治

療，因為怕傳染給別人。她不能去中醫診所她很失望，她失

望不是因為她得了新冠肺炎，而是因為不能夠再去聽這位基



督徒的醫生跟大家一起唱詩敬拜神。她回到家，就自己在

YouTube 上面也找到了一首歌，這首歌就是我們常常會唱到

的《安息》，這首詩歌說：“在大海翻騰，波浪洶湧的時候，

父你仍在做王；在洪水當中，你仍然做王。我要安靜，知你

是神。”她聽到這個音樂之後，突然的痛哭流涕，感覺神好

像在對她說話，因為這個姊妹當時真的遇到了非常大的不容

易，她的身體非常的軟弱，得了疾病，婚姻又出了很大的狀

況。她聽到這首敬拜音樂之後，感覺到好像神在對她說話，

神在安慰她。

之後，她每天早晨一睜開眼，怕影響到家人，她馬上就

躲到她的小更衣間，戴上耳機聽那首詩歌，而且小聲的跟著

一起唱，每次唱都會流淚。

等她休養了一個月，身體得到恢復之後，她馬上又充滿

了期待，再回到了中醫診所。很巧，她聽到診所正在播放這

首詩歌的純音樂，哇！她好感動，又一次聽到了好熟悉的旋

律！神知道當下她所面臨的、她所經歷的一切的不容易，她

覺得裏面有個非常強烈的意念告訴她，神把她帶到美國是為

了要回到天父愛的家，來靠近這位天父，她忍不住就大哭起

來。她覺得：“哇！天父好有耐心！天父好像一直在呼喚著

我！等待著我的回頭！等待著我的回頭！”



也就是說，是神揀選我們。就像姊妹，神知道她的苦楚，

藉著這個基督徒醫師在他的診所敬拜來使她歸回。

我不知道我們有多少的人，在工作場所會放這種敬拜神

的音樂？在你的職業的範圍內，你有沒有把福音也去傳給那

些還未信主的人？你不知道，這個時代有多少的人內心當中

所經歷的一切的不容易。

所以這個姊妹說：“原來我忽略了，好多次我都忽略了

天父對我的呼喚，直到我遇到了這個苦難，走投無路的時候，

才感受到神的存在。”

所以有的時候我覺得苦難也是一個神的祝福，化妝的祝

福，把我們慢慢的引到神的面前，把我們推到神的懷抱！有

了這段經歷之後，她就很想來教會，很想去參加教會。後來

感謝主，又過了一個多月之後，有一個朋友就在耶穌受難紀

念日的那一天，打電話邀請她去到教會，參加了耶穌的受難

紀念日。在那一天她好感動，神聽到她的呼求，神知道她心

中的饑渴。

後來就在當年之後她就來到我們慕主，然後她就覺得，

哎呀，我終於回到家了，她來到慕主之後，感謝主她進入到

小家，參加我們的內在生活。神就醫治了她的身體，她本來

得了一個非常嚴重的疾病，神醫治了她的身體，更寶貴的是



什麼？拯救了她，神保守了她原本要分裂的婚姻。結果我們

就問她，到底你在這邊操練的哪一個方面，讓你的生命那麼

大的翻轉？她說她在這邊得到最大的幫助，就是藉著等候神。

藉著等候神，把她生活中所有的問題都帶到神的面前，等候

神的旨意，等候神的帶領。

所以我們姊妹的經歷，看到神的帶領很清楚，她來到這

邊之後，她的生命被重建，被建造被裝備。

後來 2024 年的 4 月，她的爸爸在臺灣，有一次突然之

間精神發生異常。她從美國打電話回臺灣，就為她的爸爸禱

告的時候，她本來給她爸爸禱告都是很溫柔的，突然之間不

知道怎麼搞的，她的禱告的口氣突然改成什麼？

“奉耶穌基督的名，我命令斥責你這個邪靈現在從我爸

爸的身上離開！”然後突然之間，她也沒有學過什麼，她就

又變成很迫切用方言來為她的爸爸禱告。當時我們姊妹嚇了

一跳，她覺得趕鬼禱告不是牧師跟有受過訓練趕鬼醫病的人

去做的嗎？我怎麼會做這些事情？但是她當時就不知道那

是聖靈的帶領。

聖靈感動她用方言為造成她爸爸身上的精神異常的邪

靈來禱告。結果她這樣一禱告之後，感謝主她爸爸慢慢地就

不再有騷動了，慢慢地就平靜下來了。後來她爸爸身體又不



太好，又被送到醫院急診治療，原來才知道她爸爸的身體裏

面，因為電解質的不平衡，造成她的爸爸精神方面的一個症

狀。結果她爸爸住到醫院之後，精神還是有異常，然後醫院

就把她爸爸四肢捆綁在病床上。她們家以前是信佛的，所以

有些的親友就會建議他們，你們要不要請其他異教的人來幫

忙來做一些的什麼？做一些的道士收經。

結果我們的姊妹她堅決的反對，但是她的家人就說如果

你反對的話，如果爸爸出了什麼狀況，你可以負責嗎？

但是我們姊妹雖然她也沒有底，結果早晨 3:30，我們的

姊妹就到客廳去等候神，結果她就等候神的時候，神的聲音

就臨到她，對她說:“我已經爭戰得勝了，我已經打贏了這

場戰爭，不需要有異教，邪術在你們當中”當神對她說不需

要有異教邪術的時候，那個字說得非常的慢，所以這個姊妹

就知道：哦，是神在幫助她。所以我們姊妹的心裏的信心就

被建立起來，她就站穩腳跟。

感謝主在那個時候賜下祂的話語，讓我們的姊妹有了一

個方向，也重新拾起了堅定信靠神的信心，繼續的爭戰，接

著神就一步一步一步地帶領我們的姊妹。最終很奇妙，長話

短說，這個姊妹的爸爸得著完全的醫治。不但這個姊妹爸爸

的身體得到完全的醫治，而且他的靈魂也得到拯救。並且因

為我們姊妹她這樣的堅持，這樣的在靈裏面留意小心跟隨聖



靈的帶領，救恩臨到他們整個家，不僅我們姊妹的爸爸得到

救恩，她的媽媽，她的弟弟都得到救恩，全家都完全的信主。

你就會看見是神一步一步的在帶領，就像我剛剛在讀的《以

弗所書》第 1 章，是在基督裏是神揀選了我們，是神揀選了

姊妹，藉著這位中醫師把她一點一點的帶到神的家，得著救

恩，然後藉著內在生活裝備她、建造她。

所以我常常講到內在生活它到底是什麼？江媽媽常常

跟我們說內在生活就是個什麼？是神的國度，它是一個國度，

它是一個內在的國度。這個國度在哪里？這個國度在我們每

一個人的裏面，這個國度不是說只是在慕主先鋒教會，這個

國度是在其他的某一個教會，不，這個國度今天就在什麼？

在我們的裏面，而且這個國度是什麼？是真實的，是有

能有力的，它會產生出一個權能。

上兩個禮拜我們當中有一位海外來的一個弟兄，我聽了

他的見證，真的是非常的寶貴，寶貴江媽媽給我們的內在生

活的教導，我聽了他的見證，再次來更新我，更新我對內在

生活的一個認識，把我對內在生活的體驗又上升到一個新的

階段。

我稍微講一下這位弟兄的見證，我覺得他的見證非常的

激勵我。這位弟兄他是個非常優秀的一個學者，他在美國讀



的博士碩士。然後他回到亞洲在一個地區做老師做教授，他

所在的地區是一個逼迫基督徒的，就是說你是不可以傳教的，

你是不可以傳福傳福音的。但是你會發覺非常奇妙，他是唯

一一個可以在他所在的學院裏面，他是唯一一個公開的表明

他是基督徒的。厲不厲害？我都不知道我們在一個沒有宗教

逼迫的國家，你公司裏的同事有多少人知道你是基督徒？有

沒有很多？你的整個公司老闆會不會知道是你是基督徒？

我們在一個不是宗教逼迫的地方，但是他是在一個宗教逼迫

非常厲害的地方，在整個學院裏面，他是一個公開可以表明

他是基督徒，而且沒有任何人會來說:“你是基督徒，你是

什麼樣？”

沒有。為什麼？他是一個活在基督的裏面，在基督的裏

面。為什麼？因為他生活當中的每一步，他的每一天都是來

連於這位復活的基督。所以這也是提醒我們，我們真的要花

時間等候神，我們真的要花時間等候神。

江牧師以前一直她說：“等候神真的是一個萬靈丹。”

真是一個萬靈丹，我聽到她的見證之後，我都驚掉下巴，哇！

這也是提醒我們，他說本來以為他從美國回去，覺得他應該

把福音在校園傳開，應該站在學生廣場上向每一個人，像格

裏漢那樣來大傳福音，讓所有的學生都認識耶穌基督。



神說：“我不要！”神說：“我不要這樣！我要你活在

我的面前，我就有辦法讓我的福音傳遍校園。”

這個年輕人很年輕，所以我就覺得原來這就是什麼？一

個在基督裏的人。內在生活就是什麼？幫助我們活在基督的

裏面，在基督的裏面。

這位弟兄後來為了福音的緣故，他從這個城市要轉到另

外一個城市，他就要把工作在另外一個城市的校園裏要申請

一份工作，結果呢？這個校園裏的工作的名額，就是這一類

人才的名額，他達不到要求，就是說最高類他的條件達不到。

那第二類第三類的就對他來說，就要屈就，你最高的達不到，

第二和第三類又超過很多了，他就變成什麼？高不成低不就,

對不對？

我們用一句比較通俗的話就是高也不成，低也不行。結

果他就在想，哎呀！我來到這個城市就目的就是為了傳福音

的，我就屈就一點，結果他就問神，然後他就跟他的屬靈的

父老一起來尋求神，神說：“不。你不能夠屈就，因為你是

什麼？你是神的兒子！”可是學院沒有這個位置啊？你達不

到這個要求啊，你達不到這個要求，你不會拿到這個職位的，

但是神說：“不！”



結果他就問神我怎麼做，禱告後他就等候神，等候神完

了之後，神就跟他說：“你去找最高的領袖去跟他談。”然

後他說最高的領袖過去談過，人家已經跟我說了不行。神就

說：“你去跟他做見證。”結果他就去了，他去的時候他就

想到了江媽媽的一個見證。就是媽媽她那個時候 84 年來到

美國來到三藩市被榮教師差派，然後就是那一次的短宣，媽

媽奇妙的她的子宮肌瘤流血停止了，得著醫治。他就想到這

個，他就跟最高的領袖做見證，他說我來這個城市是為了什

麼？為了來傳福音的。

你要知道他在一個宗教逼迫的地方，他跟最高學院的這

個頭去講這件事，他說我是來這邊傳福音的。然後他就把他

跟神同行的經歷全部分享給最高領袖，最高領袖一聽很震驚，

非常震驚，你是這樣的。然後就跟他說你千萬不要跟第二個

第三個人講了，這件事情就到我這邊，我會幫你保密的，你

剛剛跟我分享了，到我這邊為止了，其他的你都不要講了，

你的事情我一定會幫你解決。你看活在基督裏的人沒有任何

可以攔阻的，沒有什麼世上的規則可以攔阻神的旨意的。

結果學院裏開會討論，決定為了我們弟兄特地給他創造

了一個職位是單單的為他的，瞭解嗎？就是說我這個學院，

我這個機構我這個學院沒有這個職位怎麼辦？



為了讓他既可以有第一類特殊人才的待遇，同時又可以

滿足根據他的水準，又可以滿足學院的一個標準，就為他設

定一個職位，結果整個學院只有他一個，拿到這個職位就是

單單為他設定的，因為什麼？因為他是神的兒子。

你跟你的旁邊說：“因為你是神的兒子。”他說:《以

弗所書》第 1 章第 5 節，“又因愛我們，就按著自己意旨所

喜悅的，預定我們藉著耶穌基督得兒子的名分”

我們是神的兒子，我們神的兒子是有一個特別的，瞭解

嗎？我們今天在地上的身份，我已經不是我李群了，譽騰也

不是譽騰了，我們是什麼？志豪也不是志豪了，雲鵬也不是

雲鵬了，每一個人，你要知道你的身份是什麼？是神的兒子，

神的兒子，神的兒子。我們要活出神兒子的尊貴，榮耀更重

要的是什麼？

要活出神兒子的權柄，活出神兒子的權能。我們是有這

個權柄的，我們是可以醫病趕鬼的，我們是可以斥責仇敵在

我們身上一切作為的，我們是可以捆綁的。耶穌說什麼，你

們在地上所捆綁的，在天上也要捆綁；你在地上所釋放的，

你在天上要釋放。我們的口是有權柄的，我們的話語是有能

力的，我們要去什麼？



你要去經歷，所以我為什麼說弟兄的見證讓我再一次明

白什麼是神兒子的位份。也再一次讓我體會到原來內在生活

都是一點一點幫助我們，每一個主題都是讓我們活出神兒子

要我們活出的位份，活出神兒子的樣式，否則你可以聽很多

的道。

我大概去年到前年，曾經國內有一個牧者，他說他要跟

我交通。因為什麼？這個牧者他有一次路過我們亞洲的一個

小家，這個牧者認識小家裏一切的弟兄姊妹們。他們以前有

在一起聚會過，後來他們因為服侍的關係，這位牧者就離開

了。之後過了一些年之後，他有一年他就回到他們當地，然

後去去拜訪他們當地的弟兄姊妹，結果他看到當地的弟兄姊

妹們的每一個人的生命，每個人的分享，他很震驚。為什麼？

他們幾年前他們都認識，基本上他對這些弟兄姊妹他都瞭解。

現在一看這些人怎麼現在跟以前完全不一樣，他們的分享、

他們的生命，他們的每一個人人與人之間的互動都很震驚，

他就問帶領的人，你們做了什麼事？

他說：“你們做了什麼事，這些人我以前都認識，為什

麼這短短的這幾年他們改變那麼大?”然後我們這個領袖就

說：“我就是聽了慕主的內在生活，我就是把這個播放器給

他們。然後我們每一周我們就學習，我們就操練。”他聽了

就問:“那是什麼資訊？你給我，我要聽”。結果我們這個



姊妹把另外一個播放器就給了他，然後牧者他就走了。走了

之後他聽完之後，他就跟這個姊妹說可不可以跟我聯絡一下，

我要跟慕主的牧者要交通一下。然後姊妹就問我，我說：“可

以呀。”因為這位牧者他也是在一個地區帶一群人，然後他

就跟我講，牧者就跟我說，他說：“你知道嗎？我聽了很多

的道，我很喜歡聽道，每次聽完道，聽的時候很爽，聽完之

後回到家”，他說：“我遇到的問題，我跟我父親的問題，

我個人的問題，無解！”他說：“直到我聽到江牧師講的《讚

美》”，他說：“我照著裏面去做，我跟父親的關係改變了，

我跟我妻子的關係改變了。我才知道我是個驕傲的人，我是

個很驕傲的人。”

今天我們要留意，今天在神的百姓當中，我那天也聽一

個牧師說：有一種叫“基督徒上癮症”，什麼上癮症？“聽

道上癮症”！很喜歡聽！聽好多的道！因為現在網路發達了

嘛，你今天這邊聽那邊聽，聽的時候很爽，聽完之後遇到問

題，沒轍！

內在生活就是什麼？

我們教會，我覺得很感恩的，內在生活不僅僅是我們，

事實上每一個基督徒，都是幫助我們讓這個道可以活在我們

的身上，讓我們可以有個什麼？



把這個道轉化為可以操練的方法。否則你遇到問題，你

遇到個重大的急難，你不知道，我曾經也是，我在國內的時

候，我輔導過一個姊妹，她跟我說，她很會禱告。但是她的

孫子生病了，她不知道怎麼樣為她孫子的生病禱告，直到她

聽了我們內在生活，“原來我可以為我的孫子，甚至可以為

我的孫子要不要去看醫生，去看哪一個醫生，去看哪一所醫

院，我可以這樣禱告的”，我說：“當然可以”。

就是什麼？有方法！所以，內在生活就是幫助我們，不

只聽道，我們還有什麼，行道！當然聽道很重要，本來我們

通道，本來就是從聽道而來的，但是我們聽完道之後，我們

還要什麼？還要去行道。今天很多百姓的軟弱是因為什麼？

他行不出道，他沒有方法。我也非常感謝主，實際上我個人，

我要不是內在生活，我可能今天就不會站在這個地方了。

我那個時候全時間的時候，有一段時間我非常的低谷。

我太太，師母都看著我說：“哎呀，我看你哦，乾脆就到外

面去找一份工作算了，我看你那麼低沉，好像垂頭喪氣”，

她就跟我說，“我看你還是再回到職場去找一份工作去算

了，”因為我知道什麼，因為神在訓練我，可是我那個時候

稀裏糊塗，我以為全時間就應該是風風光光，這個大手一揮

怎麼樣，長長的講道、佈道什麼，錯誤的！錯誤的期望。全



時間是要什麼？你要更多的受神更多的製作！受神更多的對

付！受神更多的破碎，你才能夠被神使用。

所以，感謝主！後來因為在這個地方有教導，然後我就

更多的去等候神，更多的謙卑下來學習，藉著聽內在生活的

謙卑、順服的每一卷，爭戰得勝，來對付自己。神給我很多

的光照，很多的光照，非常感謝。我真的在這邊，也特別謝

謝教會裏很多的牧者，很多屬靈的父老，能夠包容我當時的

不成熟，包容我當時很多在言語上面，在做事方面的粗魯。

特別也謝謝江媽媽，她給我成長的空間，給我很多成長的空

間，允許我犯錯的機會。所以弟兄姊妹們，你真的要常常為

牧者禱告，真的，一個牧者能夠被神使用，要花好多的功夫，

花很多的功夫。尤其是在我們教會很多的牧者，每個牧者他

們都身兼很多的責任，因為我們不是一個本地的教會，我們

不僅僅是一個本地的教會，我們的教會還在供應著很多，許

多在各地各方聖徒，在靈裏面的餵養、建造、跟需要。所以

牧者們很需要大家的禱告。

也非常謝謝，江媽媽她常常在她身體這麼軟弱的時候，

她依然的帶領著我們，帶領著我們一起禱告，為教會、為神

的國度來禱告。你要知道，這艘大的航空母艦，慕主是個很

大的航空母艦，航空母艦後面很多的其他的小船艦艇，所以

航空母艦的轉動、開行都需要要非常的小心，有的時候轉個



彎，航空母艦轉彎不像遊艇轉彎，一下子就馬上轉過來的，

他需要非常的小心。所以，很需要弟兄姊妹們的禱告，很需

要我們家人同心合意的禱告，讓神的旨意，讓神的心意可以

繼續的，讓整個慕主可以一直的走在神的心意的裏面。

大家知道我們慕主今年是第 30 年，那天媽媽還跟我們

說：“這 30 年，神對慕主的帶領是連續性的，不是階段性

的，是連續性的。”所謂連續性的，就是說，每一步，每一

步神都非常清楚的在引導我們，每一步神都在清楚的帶領著

我們。帶領著我們一直的走進神對媽媽、對整個教會的託付

跟命定，還有呼召的裏面。所以，才會看到這個慕主在神的

家中，在神國度的裏面，跟許許多多的地方建立起了屬靈的

連接，屬靈的交通。我們在靈裏面是什麼？同感一靈的。

所以，我覺得在《以弗所書》裏面講到，他說：“預定

我們借著耶穌基督，得兒子的名分，使他榮耀的恩典得著稱

讚。這恩典是他在愛子裏所賜給我們的。”也就是說，是主

耶穌基督，他上了十字架！是耶穌基督，用他自己的命，用

他在十字架上所成就的這個救贖的恩典，使我們今天每一位，

你才會在基督的裏面，蒙到這樣大的帶領、祝福、跟揀選。

是神，一切都是神，都是在基督的裏面，連今天神看我們的

眼光也是什麼？



透過神的兒子在看我們的。所以，為什麼你讀到《詩篇》

也好，你讀到《雅歌》，舊約的《雅歌》裏面：我們是又美

又善。我的良人，你甚美麗，是什麼？神是透過祂的兒子耶

穌基督來看我們，神不是直接看我們，是透過祂的兒子基督，

所以神才說我們什麼，又美又善的聖民，我們是又美又善的

聖民。所以感謝主，我覺得，真的是神的恩典。

我們再看一段，《以弗所書》第 1 章 11、19-20 節，“我

們也在他裏面得了基業，這原是那位隨己意行做萬事的，照

著他旨意所預定的。並知道他向我們這信的人所顯得能力是

何等浩大。神能照著運行在我們心裏的大力，充足足的成就

一切，遠超過我們所求所想的。”

這邊特別講到了一個能力，他說“神能照著運行在我們

心裏的大力，並知道祂向我們這信的人所顯的能力……”，

也就是說在今天，這個信仰在我們的身上，不是你聽道聽多

久，這個信仰在我們的身上，是讓這個能力，也就是說耶穌

從死裏復活的能力，運行在我們身上多少？信仰的分量在我

們的身上就會有多少。今天不是這個信仰在我們身上能夠反

映出，我們這個人到底是一個什麼樣的人，很在乎我們這個

人能不能被耶穌基督佔有多少、擁有多少，也就是說什麼？

祂的能力能夠改變到我們多少？能夠改變我們多少？



所以我剛剛講到來我們這邊拜訪我們的這位弟兄，這位

很優秀海外來的這位弟兄。我真的看見他的身上有復活的能

力，所以他說他現在在學院的裏面，人家都是看著他，他每

天他在 4 樓，他每天上班的第一件事情就是敬拜，敬拜到最

後，他不知道牆隔音效果不好的，結果其他的地方都聽到了，

然後聽到了他們就寫了一個男高音，就是在這個群組裏面寫

一個男高音。他一看在學院裏是不能夠唱這種歌的，但是他

一禱告心有平安，結果反而福音又在那個地方，在他的學生

中間開始被傳開了，所以他現在變成什麼？

他現在可以帶那些學生把福音傳給這些學生，都是什

麼？都是神做的，是神的能力，是神的能力運行在他的身上，

一步、一步、一步、一步地帶領著他。他說向我們這信的人

所顯的能力是何等的浩大。

感謝主，我昨天也是接到一個姊妹的見證，非常棒的見

證。她是我們在加拿大的一個內在生活的團契一個姊妹她寫

的見證，我想讀一下見證，最後來分享見證。

她說：“我懷著欣喜和感恩來為神作見證。”她說：“我

48 歲有三個孩子，一個 17 歲的女兒，兩個男孩分別是 11 歲

跟 7 歲。一直攪和在不和諧的婚姻關係的裏面好多年了，她

的整個能量幾乎完全的耗盡。外面的人看著她好像還算不錯，

但是所有的苦楚只有她自己知道，她感覺她自己已經到了一



個精疲力竭，她也不知道這個日子還是否能繼續下去。在這

種嚴重的內耗裏，所有的軟弱她再也無法隱藏，所有負面的

情緒，還有負面情緒的攻擊，人的焦慮恐懼，還有未來不確

定性帶來帶給她很沒有安全感。還有她自我的否定、自責，

整個的就造成她整個身體和性情的缺乏，嚴重的缺乏。她的

身體也已經發出了警報，經常性的不明原因的低燒，胃痛，

身體的各種痛症失眠在折磨著她，影響著她自己，她也知道

清楚地看到這種狀況是多麼的糟糕，而且有的時候狀況嚴重

控制不住，在孩子面前崩潰大哭。她也自己知道如果不改變

會被吞噬掉，但是她就自救，她的自救方法是什麼？看哲學，

看心理學，看佛學，練瑜伽、練冥想，來幫助她、來舒緩她

的情緒，希望能夠有辦法可以積極的面對。結果，感謝主！

她去年她搬到多倫多，在一次路上散步的路上偶遇到她的鄰

居，她被她鄰居的熱情跟生命的狀態所吸引，鄰居就把她帶

到一個非常優秀的內在生活小組，每一周查經的小組來認識

神。隨著對神的認識，還有一段段神話語對她心靈的觸動，

以及整個團契，還有小組弟兄姊妹們的陪伴跟影響，漸漸的

她開始把自己交托給神，她開始嘗試禱告，然後漸漸的內心

得到軟化，比過去平安多了，從認識神到受洗半年的時間不

算太長，她是認認真真地走在這條路上。

她說:這半年裏她很努力的學習，聽內在生活的謙卑的

資訊，理解經文，操練資訊，她的情緒也有了一個很大的改



變。整個人變得溫柔、溫和、柔軟，能夠坦然的接受生活給

的一切，面對問題的時候也不那麼容易陷入情緒的漩渦。她

說:只有謙卑，只有謙卑才能夠除去自己的驕傲。聽主的話

放掉自己原來的社會價值跟看法。

因著對神的呼求交托，使得這位姊妹平和有力量能夠面

對不順眼的人和事，她說她變得寬容了，尤其跟家裏所有人

的關係得到了很大的改善。特別跟她青春期兒女的關係緩和

了，感覺到她的孩子對她的友好，特別是她的二兒子，她的

二兒子一向敏感，生怕她跟他的爸爸離婚。

讓我們這位姊妹想不到的是，她的二兒子本來非常反對，

對教會沒有好感，但是慢慢的他願意主動跟媽媽一同去教會，

一同的去受洗。他說他發現神回應他的禱告，有幫助到他，

發現信神之後，他的媽媽變溫柔了。因為他感覺到，神可以

幫到媽媽，所以他相信神也可以幫助他，所以他就決定跟媽

媽一同的受洗。

而且這位姊妹最終她對她先生的態度也變寬容了，所以

他們再回去到原來家鄉的時候，再回到他們原來城市的時候，

朋友跟鄰居都說你怎麼變了，你看起來柔和輕鬆，還要跟我

們姊妹說，我要跟你一起來認識這位神。她說:我要大大的

感恩讚美神，讓我的內心得到安息，平安是如此的美好，蒙

神的恩典，願我生命可以活出神的心意來榮耀我們的主，也



願更多的人來領受主的愛跟平安。這是姊妹她昨天寫給我們

的見證，她就覺得她藉著聽謙卑的資訊幫助她、改變她，讓

她這個人變得柔和下來溫柔下來。

所以她說只有謙卑下來，生命才能夠改變。所以感謝主，

我覺得內在生活這個產業就是一個什麼？基督內住在我們

的裏面，祂內住在我們的裏面。目的是什麼？就是要來改變

我們，用祂自己的生命來替代我們的生命，讓我們這個天然

被這個復活的基督，我剛才一開始說什麼？我們是在基督的

裏面。可是你在基督的裏面，你是不是實際的在基督的裏面

還是一個什麼？教義的我知道。可是在我遇到事情的時候，

我的脾氣還是很大；在我遇到軟弱的時候，我還是很害怕，

我還是很恐懼，那個沒有活在基督的裏面。真正活在基督的

裏面是什麼？

當我軟弱的時候我知道我裏面有安息，當我面對挑戰的

時候、面對困難的時候，當我面對與人衝突的時候，我可以

下得來，我可以服得下來，我可以尋求與人和睦，我可以看

別人真實的比自己強。

這是什麼？在基督的裏面。而內在生活的每一卷資訊都

非常的幫助我們。還是再回到我剛剛講到弟兄的見證，我們

就問他你是怎麼進入到內在生活的？他說:是他屬靈的母親，

是他屬靈的母親，在好多年前有機會接觸到內在生活，他的



屬靈母親就認定內在生活就是她要的東西。他的屬靈母親那

麼的絕對，後來我們就問他，你屬靈母親有沒有也去聽其他

的？沒有。他的屬靈母親非常清楚，這是她要的，這是生命

之道，他的屬靈母親那樣的專一、認真，以至於也影響到她

所牧養的每一個孩子。所以我們在慕主的，我們在這個地方，

江媽媽還有我們很多的牧者，我們真的看見這個資訊，我們

自己也經歷到藉著內在生活，我們有很多的生命的改變，很

多的觀念的更新。我們的己在很多的時候藉著這個可以下得

來，我也鼓勵我們在本地的，特別是我們本地的，我們要更

多的把握學習，更多的住在基督的裏面，學習更多真的花時

間等候神，花時間等候神。

我把時間交給師母，師母有沒有分享，沒有的話我們一

起來敬拜。

我想我今天就跟大家分享到這邊，我們一起來敬拜，大

家可以想一想，你已經多久沒有被神觸摸？或者是講臺的資

訊，或者是你在靈修的時候，或者是你在晨禱的時候，或者

是你在個人讀經的時候，你有多久已經沒有再次被神來觸摸

了？你想想看，好不好我們今天藉著我們一同來到面神的面

前，我們來呼求祂、我們來去親近祂、我們來注視祂，我們

求神再次的來觸摸我們，再一次的讓我們的心向著神是活的、



是有溫度的，向著我們這位愛我們的神，我們相信我們藉著

等候神，我們給神機會讓神再一次地做工在我們的身上。

以弗所書裏面講到，我們原是神手中的工作，在耶穌基

督裏做成的，我們就是神的工作。祂今天藉著等候神，祂要

做工在我們的身上，我們一起來唱這首歌《住在你裏面》。


